

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscricion.

MAHON.

EN VINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remite el importe de D. N. Fábrega de la cricion por medio de rranza.

Precios de suscricion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.

Los de suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTIAS.

De *La Correspondencia* el 19:

Debiendo cumplirse la hipotecaria desde primero de enero del año próximo, y como quiera que halle intimamente relacionada con la instrucción sobre la manera de dactar los instrumentos públicos sujetos á registro, se ha firmado anteayer una real orden por la que se dejan efectos la de 24 de diciembre último, que suspendía la ejecución de dicha instrucción, mandando también á los notarios del reino á quienes hubiese su cumplimiento se atemperen á sus prescripciones desde el 20 del presente mes.

—La *Gaceta de los registradores* dice que anteayer se reunió en el despacho del director general de registro la junta consultiva para el examen del proyecto de ley de aranceles notariales que ha de empezar á regir próximamente, y que habrá de someterse al mismo tiempo al examen y aprobación de los cuerpos colegisladores que mereció la aprobación unánime de todos los señores de la junta. Este proyecto se establecen honorarios fijos, sin ser demasiado gravosos para los propietarios, corresponden á la necesidad de dar una subsistencia decorosa á los encargados de la fe pública. La regulación de derechos discrecionales la harán en caso de duda las juntas de notarios, y si no hubiese conformidad, resolverán sin ulterior recurso las salas de gobierno de las audiencias. Los derechos proporcionales serán, en los documentos que pasados de 5,000 rs. no excedan de 100,000,

de uno por ciento; desde 100,000 á 500,000, 50 céntos. por cada 100 rs. de diferencia: desde 500,000 hasta 1.000,000, 40 céntos.: de aquí en adelante 10 céntos., no pudiendo percibir cosa alguna por todo lo que exceda de 3.000,000; es decir, que el máximo que se pueda percibir por una escritura serán 7,000 rs.

—De *la Correspondencia* del 20:

Una reciente disposición emanada del ministerio de Hacienda manda que se abone un 3 por 100 á los recaudadores de costas de los tribunales de Guerra, Marina y Extranjería, y un 2 por 100 al recaudador general de los mismos por el importe de las cantidades que respectivamente ingresen, en equivalencia del papel sellado invertido en asuntos de pobre y de oficio, cuyas sumas deberán formalizarse con cargo al capítulo 41, art. 3.º del presupuesto general del Estado, en que se consigna un crédito para premio de recaudación de derechos procesales, debiendo empezar á regir esta disposición desde el próximo año económico.

—Para conocimiento del comercio se hace saber por el ministerio de Estado que el gobierno de S. M. imperial el sultan ha dispuesto que la introducción en Turquía de libros, folletos y toda clase de publicaciones periódicas, esté en adelante sujeta á un examen por parte de las autoridades, que solo dejarán pasar las que después de llenada esta formalidad juzguen que no perjudicarán al orden público, reteniendo las demás.

—Los gobernadores capitanes generales de Santo Domingo y Puerto Rico participan con fecha 30, 6 y 29, respectivamente de noviembre último,

que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

—Hemos recibido la correspondencia de la isla de Cuba, cuyas noticias alcanzan al 30 de noviembre.

El estado sanitario de la isla era satisfactorio, y la estación se presentaba agradable, á pesar de las lluvias, que eran grandes en algunos distritos.

En varios términos había comenzado ya la zafra ó molienda de la caña, bajo los mejores auspicios y con una abundancia extraordinaria.

Durante el mes de octubre ocurrieron en toda la isla 190 casos de fiebre, sucumbiendo 70 atacados. La viruela apenas había causado víctimas.

Las noticias que de Nueva-York se recibían en la Habana estaban todas conformes en asegurar que el gobierno americano haría justicia á España en la cuestión del *Montgomery*.

—Procedentes de Veracruz habían entrado en el puerto de la Habana los navios franceses *Souverain*, *Wagran*, *Massena* y *Ceres*, y los transportes *Moselle* y *Aubé*. Procedente del mismo punto había entrado en el puerto de Santiago de Cuba, el navio *Navarin*. Casi todos estos buques habían tomado viveres y carbon, y regresaban á Europa conduciendo enfermos. De paso para Francia había estado en la Habana el general Lorenz.

—Al 20 de noviembre llegan las noticias que tenemos de Santo Domingo.

La cuestión de colonización estaba á la orden del día, y parece que se habían presentado ya dos proyectos, que se consideraban admisibles.

El cultivo del algodón era uno de los ramos de agricultura que parecían

gozar de mas favor, y trabajaba con el mayor celo en fomentarlo el señor Cruzat.

El bergantin inglés *Morning Star*, que habia recalado en Samaná a causa de enfermedades en su tripulacion, fué consumido por las llamas el 24 de octubre hallándose su capitán Graham en tierra, y solo dos hombres de guardia a bordo. Apenas se descubrió el fuego, acudieron con solícito empeño las dignas autoridades del puerto, y el gobernador a prestar todos los auxilios que pudieron; pero todo fué en vano, y la pérdida del buque fué completa. El *Morning Star* llevaba un excelente cargamento.

También se anuncia el reciente naufragio del bergantin español *Delfin*, encallado en los bajos de la isla de Saona. Todos los tripulantes se salvaron felizmente.

—Dice el *Boletín* que en el presente año los cosecheros de café están de enborabuena, pues además de la gran cosecha que se presenta, los precios son muy buenos. En Mayagüez se habia vendido una partida de 3,000 quintales a 16 pesos, y se esperaba que los precios subirian aun mas, sin embargo de que en Ponce se habian vendido 2,000 quintales a 13 $\frac{1}{2}$ pesos.

—Escriben de Manatí, que el día 25 del mes anterior fué arrojado por las olas a la rada de Palmas Altas, en donde encalló, el casco de un hermoso bergantin, lurrado en cobre, trayendo, aunque en completo deterioro, alguna parte de su velamen y arboladura. Segun pudo observarse, este buque acababa de ser víctima de algun voraz incendio en alta mar, pues son muy notables los estragos que en él ha producido el fuego hasta la parte de su calado. Entró en dicha rada rodeado de tiburones ignorándose la suerte de la tripulacion.

—Noticias que recibimos de los Estados-Unidos, dicen que el presidente Lincoln ha dirigido su mensaje anual al Congreso de Washington, en el cual asegura que las relaciones con las demás Potencias no son tan favorables como de ordinario, pero si mas satisfactorias de lo que podia creerse atendidas las circunstancias en que se encuentra actualmente la Union.

—En el informe del secretario de la Guerra se anuncia que el ejército federal, compuesto actualmente de 300,000 hombres, se aumentará has-

ta un millon cuando se hallen cubiertos todos los cuadros.

Las noticias de Nueva York, fecha 8, indican haber ocurrido un combate en Hartsville (Tennessee). El ejército federal ha derrotado a los confederados, a cuyo frente se hallaba Morgan, y habiendo acometido en seguida a Gallatan, ha sido rechazado con grandes pérdidas.

En Frederiksburg activan ambos beligerantes sus obras de fortificacion.

Los periódicos del Sur hacen mencion de un cuerpo de 30,000 federales reunido en Suffolk que se dirigirá hacia Petersburgo, al mismo tiempo que el cuerpo de ejército federal de Newbern operará contra Wolden.

—El sultán de Marruecos, segun escriben desde Tánger a la *Correspondencia*, ha resuelto hacer por sí mismo la plantacion y la esportacion del algodón, a cuyo efecto ha dado orden a su ministro para la compra de máquinas de limpia y arreglo, y se han hecho ya algunas plantaciones de algodón en las inmediaciones de Rabat.

—El *Eco de Cartagena* hace público un rasgo digno de elogio. Un marino llamado Pedro Ferrandi de la matricula de Villajoyosa en una de las últimas tormentas sentidas en el puerto de Portman, se lanzó al agua y con riesgo de su vida llevó un cabo hasta un buque próximo a perecer, y merced a su arrojo se pudo salvar por medio de un cable toda la tripulacion del buque, que era la polacra italiana *Eugenia*, capitán Gaetano di Majo.

—Las últimas negociaciones entabladas entre el gobierno austriaco y la nobleza húngara, no han tenido éxito.

—El emperador Francisco José, que ha tomado muy a pecho la solucion de la cuestion húngara, no parece desanimarse, pues tiene frecuentes entrevistas con el canceller aulico de Hungría, conde de Forgach, y se asegura que al partir el conde Apponyi a Pesth, ha llevado nuevas proposiciones.

—Escriben de Varsovia que los desórdenes ocurridos en Aypin con motivo de las operaciones de la comision de reclutamientos, se han renovado en Okoiz, gobierno de Radom. Los paisanos no exentos han dispersado la comision, batido a los oficiales que la acompañaban, y hecho añicos todos los papeles que llevaban consigo.

—Desórdenes de otro género, y mas graves aun han ocurrido en Volhyme, en las cercanías de Zitomir y en la ciudad misma. Los habitantes, a quienes se ha quitado toda clase de armas, se encuentran a merced de una cuadrilla de bandidos que entran en las casas por las ventanas, cuchillo ó revolver en mano, y se roban todo cuanto les acomoda.

—Escriben de Turin, que conforme a la promesa hecha por el gobierno al general La Marmora, va a ser enviado al reino de Nápoles el primer refuerzo de 20,000 hombres.

Se asegura que el general La Marmora; despues de haber presentado su dimision ha consentido en retirarla, a causa de habersele prometido refuerzos.

La situacion del Mediodía de Italia es tal que no se puede prever la época en que podrá dejarse de ocupar militarmente el reino de Nápoles.

—Las noticias recibidas por los Estados-Unidos y Francia, dicen que los franceses habian ocupado a Jalapa despues de un combate en que los mejicanos fueron derrotados, dejando prisionero a su comandante, y que corria el rumor de que 8,000 franceses debian ocupar la provincia mejicana de la Sonora.

Barcelona 17. -- Las últimas noticias de Méjico dicen que Forey ha dado una proclama en la que ofrece ayudar a los mejicanos a elegir un gobierno liberal y de orden.

Cádiz 17. -- Hoy al amanecer ha fondeado en este puerto el vapor correo de las Antillas «Puerto Rico.»

Cádiz 18. -- El vapor «Santo Domingo» que ha llegado de la Habana en 16 dias trae 175 pasajeros.

El estado sanitario era excelente en la isla de Cuba.

Las últimas noticias de Méjico anuncian que los franceses habian tomado a Tampico sin resistencia, habiendo desembarcado allí 2,000 hombres. La poblacion les ha recibido bien.

El general Forey continuaba su camino hacia Orizaba, preparándose a marchar contra Puebla, pero le faltaban carros y acémilas.

Las noticias acerca del espíritu público en Méjico son contradictorias, pues unos dicen que los franceses eran odiados y otros suponen que tienen grandes simpatías.

El general Lorencez se habia em-

barcado para Francia.
En la Habana no ocurrió nada notable.
El general Dulce no ha llegado aún.

Cádiz 19.--Ha llegado correo de Canarias con noticias de Santa Cruz de Tenerife del día 13. Falan los periódicos, pero las cartas particulares dicen que el estado sanitario seguía mal. El batallón provisiona se había trasladado a la Laguna, donde tuvo 12 enfermos, muriendo 4.

París 15.--Cuando el príncipe Alfredo había obtenido 110,000 votos, recibió el gobierno griego una resolución de las potencias y la proposición inglesa de ceder las islas Jónicas si el ex rey de Portugal.

París 16.--Se asegura que el rey Fernando de Portugal insisten rehusar la candidatura de Grecia.

A mediados de diciembre han debido los franceses atacar a Puebla, y cartas de Veracruz dan por seguro que las tropas francesas oirían la misa del gallo en la catedral de Méjico.

París 17.--El Monitor de hoy publica noticias de Méjico. El estado sanitario, dice el Diario oficiales bueno habiendo desaparecido la gavedad que presentaban las calenturas. Las mulas y los carros expedidos e Nueva-York permiten empezar las operaciones.

París 19.--El congreso que se trata de celebrar para la cesion de las islas Jónicas a Grecia le formara ocho naciones. Estas serán: Inglaterra, Francia, Rusia, Austria, Prusia, España, Suecia y Portugal.

Egipto 17.--Ha estallado la revolución en el Japon. La noblez huyó de Yeddo. Los rebeldes se alejan de Shangay.

Londres 17.--Cree el Morning Post que nuevas instancias decidirá al rey Fernando á aceptar el trono de Grecia.

Segun el Morning Herald, Inglaterra propone una conferencia e las naciones signatarias del tratado de Lóndres, para la cesion de las islas Jónicas.

En el combate de Hartville toda la brigada federal cayó prisionera.

París 17.--En una nueva proclama dice Forey á los mejicanos: «Francia os envía un ejército modelo de orden y de disciplina, y viene á ayudar á constituirnos en nacion rica, poderosa y

libre, con la verdadera libertad que no progresa sin el orden.
Varsovia (sin fecha.) -Se ha levantado el estado de sitio.

MAHON 26 DE DICIEMBRE.

Efemérides.

1508.

Hali Mugeid, valí de Deoia, somete á la Iglesia de Barcelona el territorio de Denia y las islas Baleares.

1653.

Es nombrado protector de Inglaterra el general Cromwell.

Día 27. -- 1565.

Llegan á Barcelona las compañías de aventureros que al mando de Bertran de Claquio venian á auxiliar al rey D. Pedro de Aragon en la guerra con D. Pedro el cruel de Castilla.

PROVINCIA.

(De El Isleño.)

Se nos ha remitido un ejemplar del impreso que contiene el acta de la sesion pública celebrada el día 19 de noviembre de 1862 para la distribucion de los premios á la virtud, en la que se consignan estensos pormenores de los individuos que han sido agraciados. Como tenemos dado ya un extracto de las circunstancias que tuvo presente el jurado para la expresada distribucion nos abstenemos de dar mayores detalles que no harian mas que repetir lo publicado. En el cuaderno á que hacemos mencion se ha reunido todo cuanto pudiera interesar al público, consignándose igualmente una existencia en metálico de 10,411 reales 90 cénts. que ha ingresado en tesorería y quedan como primera partida de los fondos que se reúnan para el año próximo.

El Exmo. Sr. Gobernador de la Provincia al disolver el Jurado manifestó se proponia crear una junta permanente compuesta de individuos de las corporaciones que mas interesadas están en el fomento de la institucion de los premios á la virtud y de otras personas de conocida ilustracion á fin de darle un carácter de estabilidad que sin duda ha de producir numerosos beneficios á los que sean dignos de recompensa. Aplaudimos, como se lo aplaudirán los habitantes de esta provincia, el celo que demuestra el Exmo. Sr. Marqués de Ulagares en pró de las clases desvalidas y dignas del público aprecio.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

† San Juan apóstol y evangelista.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

SANTO DE MAÑANA.

Los Santos Inocentes mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 7 horas y 20 ms.—Pónese á las 4 h. y 43 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. 13 ms. de la M.—Se pone á las 12 h. y 11 ms. de la N

ORDEN DE LA PLAZA

del 26 de diciembre de 1862.

Servicio para el 27.

Gefe de día: D. Pascasio Nogales é Isturiz, comandante graduado capitán del Regimiento Infantería de Zaragoza número 12.—Parada, el mismo cuerpo y Granada.—Hospital y provisiones, Granada.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Juan Perea y Jauregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahónés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 16 tripulantes, 13 pasajeros y varios efectos.

SALIDAS.

Para Alcudia y Barcelona vapor correo Menorca, de 128 t., cap. D. Antonio Victory, con 53 trip., 166 pas., y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

Hoy se despachará el vapor Mahónés para Palma y el Continente, admitiéndose correspondencia en el buzón de la Arravaleta hasta las 3½ de la tarde y en esta Administracion hasta las 4 de la misma.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta del alumbrado de esta ciudad respectiva al primer semestre del año próximo de 1863, se procederá á nueva subasta el día 27 del corriente bajo las mismas condiciones anunciadas.—Mahon 16 de Diciembre de 1862.—El Alcalde, Juan J. Sancho.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El día 27 del corriente, á las doce de la mañana, se celebrará ante este Ayuntamiento la subasta de los arbitrios municipales que tiene concedidos, respectiva al primer semestre del año 1863, con arreglo al pliego de condiciones, que obra en esta Secretaría y se halla inserto en el Boletín oficial de esta provincia. Mahon 17 Diciembre de 1862.—Juan J. Sancho.

D. Juan Martínez Collazo segundo comandante militar de Ma

de esta Provincia encargado interinamente de la presidencia del Juzgado del ramo en la misma, etc. etc.

HAGO SABER: Que Gabriel Cardona y Pons vecino de esta Ciudad y Antonio Sintés é Inglés colono del predio nombrado Plenás me han dado parte de haber encontrado, esto es, el primero siete tablonos unos con la marca F. I P. y otros F. III P. dentro del mar y en las inmediaciones del predio Sa Cudia, y el segundo cuatro medios tablonos con la marca III en la Caleta de Binillauti; sobre cuyo hallazgo se ha mandado por este Juzgado citar, llamar y emplazar, como se verifica por el presente, á los que se crean con derecho á los referidos tablonos para que dentro el término de tres meses á contar desde la publicación de este edicto en el DIARIO DE MENORCA, se presenten ante este Juzgado á deducirlo, en la inteligencia de que espirado sin haberlo verificado les parará el perjuicio á que hubiere lugar según así queda mandado en auto de esta fecha recaído en el expediente que se sigue sobre el particular. Dado con acuerdo del Sr. D. Bartolomé Mercadal y Pons Auditor de Marina honorario y Asesor de esta Provincia en Mahon de Menorca á veinte y tres de diciembre de mil ochocientos sesenta y dos. --Juan Martínez.--Bartolomé Mercadal. --Por su mandado.--Francisco Andreu y Pons Esn?

Depositaria de Hacienda Pública de Menorca.

Para que esta Depositaria pnedar cumplimiento á la Real orden de 22 de agosto del año pasado 1855, dispositiva de las revistas que debe pasar la propia Depositaria á los individuos pertenecientes á clases pasivas, residentes en esta isla, en 1.º de enero y 1.º de julio de cada año; espero que los Sres. Oficiales, viudas, huérfanas y demás pertenecientes á la referida clase, se servirán presentar desde el 1.º al 10 del próximo enero, las correspondientes certificaciones del Alcalde Constitucional que acrediten hallarse empadronados en el punto de la vecindad, como único medio de evitarles los perjuicios que son consiguientes á la falta de presentación de dichos documentos en la época prefijada.--Mahon 24 diciem

bre de 1862. Jaime Mariano Campaner.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal de Menorca.

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 12 de Enero de 1863.

Constará de 60.000 billetes al precio de 40 rs., divididos en dos series de igual numeracion, comprendiendo cada una 30.000 billetes y distribuyéndose 90.000 pesos en 3.000 premios para ambas series de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
2 de 6.000 ps. fs., 1 para cada serie	12.000
2 de 3.000 id. id. id.	6.000
2 de 2.000 id. id. id.	4.000
2 de 1.000 id. id. id.	2.000
4 de 250, 2 id. id.	1.000
40 de 150, 20 id. id.	6.000
2944 de 20, 1,472 id. id.	58.880
4 aprox. de 30 ps. fs., 2 id. id.	120
3000	90.000

Los 30,000 billetes de la 1.ª serie estarán impresos en papel blanco, y los de la 2.ª en papel verde. La adjudicacion de los 3.000 premios, ó sean 1.500 para cada serie, se verificará por un mismo Sorteo, puesto que las dos tienen igual numeracion. Los Billetes estarán divididos en Décimos, á 4 rs. cada uno, y se despacharán en la Administracion de la Renta.

Es compatible la aproximacion que corresponda al Billete con otro premio que pueda caberle en suerte.

Se entiende, que si saliese premiado el num. 1, su anterior es el número 30.000, y si fuese éste el agraciado, el billete num. 1 será el siguiente.

Mahon 26 diciembre de 1862. -- Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

El Capitan D. Alejo Hengant que lo es de la goleta francesa nombrada Mares Stella, surta actualmente en este puerto con cargo de fierro en barras y carbon de piedra, necesitará unos dos mil y quinientos francos para satisfacer los gastos de reparaciones y otros hechos en este puerto.

Las personas que quieran franquear dicha cantidad á cambio marítimo ó sea á la gruesa aventura podrán presentar sus proposiciones en pliego cerrado en el despacho de este Vice Consulado, los cuales serán abiertos el martes próximo treinta del actual á las doce en punto y se ad-

judicará á la persona que haga la oferta mas ventajosa.

En el caso de haber dos ó mas proposiciones de un mismo tenor, será preferida la primera presentada.

Los gastos de cancelleria y los de este anuncio serán á cargo del señor prestamista. Mahon 26 de Diciembre 1862. -- El Vice-Consul de Francia. -- P. L. Valls.

PARA ALQUILAR.

Hay una habitacion amueblada en la calle de la Plana número 8.

Se veide una viña de 7000 cepas situada en tierras del Lloch-uou, y que la nueva carretera de San Luis divide en dos partes. Para su ajuste verse con D. José Riola, calle Anunciway num. 8.

Desde el cuartel de la Esplanada hasta la calle del Portal de mar, y de esta al cuartel, subiendo por la cuesta de Deyá, se han perdido 23 cruces de plata.

En eta imprenta informarán.

Para ALICANTE.

Saldá á la mayor brevedad posible el falucho Santana, patron Antonio Villori.

Admte cargo y pasajeros y para tratar del ajuste se verán con dicho patron.

VAPOR MAHONÉS.

Al nando del capitan D. Agustin Galens aldrá hoy á las cinco de la tarde directamente para Palma.

Admite cargo y pasajeros y lo despacia D. Juan Taltavull, calle del Angel.

BAILE DE MÁSCARA.

Lo habrá esta noche en el salon del Teatro de esta Ciudad empezando á las nueve.

Precios.

Pacos de platea	8 rs.
Id. de 1.ª fila	40
Id. de 2.ª fila	8
Id. de 3.ª fila	5
Entrada para caballero	3
Idem para muchacho	1 $\frac{1}{2}$

y GRATIS para las mugeres. Por todo lo que vá sin firma. -- J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, num. 21.